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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 034/2022 

 
En San Rafael, a 01 de junio de 2022, siendo las 09:15 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del 

Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 33 del 25/05/2022 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Cambio de sentido del tránsito calle Los Álamos 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria N° 33 del 25/05/2022 

 

      H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 CAMBIO DE SENTIDO DEL TRÁNSITO CALLE LOS ALAMOS 

 

Sra. Alcaldesa informa que la Junta de Vecinos de la Villa Departamental, ingresó una solicitud a 

la municipalidad para el cambio del sentido de tránsito de la calle Los Álamos, para que quede solo  
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de norte a sur y con prohibición de estacionamiento por el lado oriente, dado el alto flujo vehicular 

en el sector.  Agrega que se verificó el terreno con los funcionarios municipales y se dio cuenta del 

alto tránsito.                                                            

 

C. Pérez comparte la preocupación de los vecinos pero ve que los vecinos de la Villa Bicentenario 

quedarían muy encerrado. Opina que una alternativa sería prohibir el estacionamiento a ambos 

lados. Rechaza, a no ser que se creen otras vías para los demás sectores y que se tome la opinión a 

los demás sectores. 

C. Yáñez indica que solo se ha escuchado la opinión de una Junta de Vecinos, pero varios otros 

sectores se verían perjudicados. Opina que habría que evaluar y ver si se establecen otras vías de 

tránsito para las otras villas. 

C. Pacheco solicita que le muestren el plano de las calles para verlo. 

C. Garrido indica que empatiza con los vecinos pero opina que la propuesta carece de fundamentos 

técnicos y legales de parte de las unidades municipales, ya que solo se presenta la solicitud de la 

junta de vecinos. Dado lo anterior, solicita que los encargados redacten un informe del tema y del 

impacto biosocial que pueda generar esto. 

 

C. Moraga aprueba. Concejales Pérez, Pacheco, González, Yáñez y Garrido rechazan el acuerdo 

hasta que se  analicen nuevas vías de tránsito para los demás sectores. Por lo tanto, se rechaza 

el acuerdo. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), no 

ENCONTRAMOS EN FASE 1 DE “BAJO IMPACTO” 

 

- En la comuna se presenta un total de 2691 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

2648 de Alta, 27 Activos y 4 positivos (16 fallecidos,  

0 hospitalizado y 0 en Residencia Sanitaria, 48 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 31 de Mayo en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.587, 

Pfizer 13.046, Pfizer Pediátrica 498, Cansino 535, Astrazeneca 1981, Moderna 123, Influenza:  

4.777 personas. 

- En el Municipio tenemos 1 funcionarios contagiados, y 0 funcionario con Alerta Covid.  

 

 

2.- REALIZACION DEL DESFILE PROVINCIAL DE BOMBEROS EN LA PLAZA DE 

ARMAS DE SAN RAFAEL EL DIA DOMINGO 03 DE JULIO, CON DELEGACIONES DE 

LAS 10 COMUNAS DE LA PROVINCIA DE TALCA 

 

- El Desfile terminará con una Recepción a las Delegaciones ofrecida por el Cuerpo de Bomberos 

de San Rafael en el Gimnasio Municipal. 

 

 

3.- VISITA DEL EJECUTIVO DE RELACIONAMIENTO COMUNITARIO DE LA EMPRESA 

EFE SR. ABRAHAM SANDOVAL S., PARA VISITAR SECTOR ALTO PANGUE POR 

DENUNCIA CIUDADANA DE BASURAL EN PUENTE BAJO NIVEL, EL DIA MIERCOLES 

25 DE MAYO 

 

- A dicha visita inspectiva asistió el Presidente de la Junta de Vecinos y la vecina del sector Srta. 

Emely Rojas Torres.  

- Además con el Ejecutivo se aprovechó de hacer visita inspectiva al terreno de la Estación de 

Ferrocarriles y el Paso Nivel al ingreso de San Rafael, con el objeto de solicitar alguna gestión en  

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/emely.r.torres?__cft__%5b0%5d=AZUEVUn3Dw-vg5x--g80A3YUg7W5NbZ9SnQbCEh5Kjd4TFl2XrTxHKWiGXhKm1ohQfl1A1QJYZ4uuATjYWSzd1kVgNJKlWEWjKDL33xAZMHy2Dk3-dI0PmLU8pwMXl775saMpkNiGk1nsYKO5Ktyjl7aCfPVu3AyMjRBgRwy5JcCMA&__tn__=-%5dK-R
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EFE para oficiar al nuevo directorio la entrega de comodato del terreno de la Estación y rebajar la 

calle en el Paso Nivel.  

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL GERENTE GENERAL DE RANGERS DE TALCA SR. 

BORIS GONZÁLEZ G., CON MOTIVO DE TRABAJAR EN CONJUNTO FUTUROS 

PROYECTOS DEPORTIVOS QUE PUEDAN BENEFICIAR A NUESTRA COMUNA. 

EFECTUADA EL JUEVES 26 DE MAYO EN LA MUNICIPALIDAD SAN RAFAEL 

 

- El interés del Club Rangers es adquirir un terreno en la comuna para postular a un proyecto de un 

Complejo Deportivo que además sirva a los deportistas de la comuna de San Rafael.  

 

 

5.- REALIZACION DE UNA “JORNADA PROVINCIAL POR LA SANA CONVIVENCIA”, 

ORGANIZADA POR LA SEREMIA DE EDUCACIÓN QUE INVOLUCRÓ A LAS 10 

COMUNAS DE LA PROVINCIA DE TALCA, EL DIA JUEVES 26 DE MAYO EN EL 

CENTRO CULTURAL DE LA COMUNA DE PELARCO 

 

- La actividad fue encabezada por el Seremi de Educación Sr. Francisco Varela M. y el Director 

Provincial de Educación Sr. Rodrigo Castro T., el Presidente del Senado Sr. Álvaro Elizalde S., 

Delegado Presidencial Sr. Humberto Aqueveque, los Alcaldes y Alcaldesa de la Provincia, los 

Jefes Daem y Coordinadores Comunales de Convivencia Escolar.  

- La Mesa de Trabajo, fue un diálogo sobre los procesos formativos de las comunidades educativas 

de la Provincia, especialmente, las estrategias que  fomenten la educación en torno a los valores 

del respeto y la tolerancia dentro de los establecimientos.  

- Además se firmó un Acuerdo de Trabajo Colaborativo y Apoyo mutuo entre el Departamento 

Provincial de Educación y las 10 Autoridades Comunales. 

 

 

6.- REUNION EN TERRENO JUNTO A NUESTRA GOBERNADORA REGIONAL SRA. 

CRISTINA BRAVO C., CON LOS VECINOS DEL SECTOR LOS AROMOS PARA 

CONVERSAR SOBRE LAS NECESIDADES QUE TIENE EL SECTOR EN AGUA POTABLE 

RURAL Y EL ASFALTO DEL CAMINO, EL DIA LUNES 30 DE MAYO 

 

- La Sra. Gobernadora conversó que este camino está considerado en el Quinto Convenio de 

Pavimentación entre el MOP y GORE, el cual en un próximo Concejo Regional será propuesto 

para su apobación. Con respecto al Agua Potable Rural, manifestó que esta disponible para 

colaborar en la construcción de un pozo profundo, el diseño y su posterior ejecución, informando 

que es un proceso largo y de varios años. 

- Agradecemos la visita de la Sra. Gobernadora y su disposición a escuchar a los vecinos del sector 

de Los Aromos. 

 

 

7.- REUNIÓN EL DIA LUNES 30 DE MAYO CON LA GOBERNADORA REGIONAL SRA. 

CRISTINA BRAVO C. Y  VECINOS DEL SECTOR DE ALTO PANGUE PARA DAR A 

CONOCER EL PROYECTO “CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL SEDE SOCIAL Y 

MEJORAMIENTO PLAZA” EL CUÁL SERÁ FINANCIADO POR LA SUBDERE CON EL  

PROGRAMA “PLAN CHILE APOYA” POR UN MONTO DE $75.000.000, REALIZADA EN 

LA SEDE SOCIAL DE LA JUNTA DE VECINOS 

 

- El Proyecto considera el cierre perimetral de la Sede Social con malla electro soldada junto con 

una puerta y portón de acceso. El Mejoramiento de la plaza consiste en pintar elementos existentes, 

recambio de escaños, basureros y reposición de juegos infantiles, además de colocar iluminación 

LED y considerar roce de los arboles existentes en la Plaza. 

-Además, se le dió a conocer a la Sra. Gobernadora Regional Sra. Cristina Bravo C., los proyectos 

que el Municipio esta trabajando en el sector como es la Construcción de la Posta Rural, que es 

parte de un Convenio del Ministerio de Salud y el Gobierno Regional del Maule;  y la 

Pavimentación Participativa. 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1675298512832558&set=pcb.1675301712832238&__cft__%5b0%5d=AZVk7rmWOyzet3V2Tg_vEWKGKcTAXr08trkDvTdxuYaHw2Shf7wJBUhuw3zBP-WJ-Nkw19wHBixA7GggwONFxlmzo5Q1vpSBG2foslO1-EYnjT2Epw_26p0mC9YOS6p7zN26XHVYJzaJYouL8b8Z6NpxlcL-HD9pq9yO52VIsziztw&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=1675298512832558&set=pcb.1675301712832238&__cft__%5b0%5d=AZVk7rmWOyzet3V2Tg_vEWKGKcTAXr08trkDvTdxuYaHw2Shf7wJBUhuw3zBP-WJ-Nkw19wHBixA7GggwONFxlmzo5Q1vpSBG2foslO1-EYnjT2Epw_26p0mC9YOS6p7zN26XHVYJzaJYouL8b8Z6NpxlcL-HD9pq9yO52VIsziztw&__tn__=*bH-R
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- Se agradece nuevamente a la Sra. Gobernadora el apoyo a la gestión Municipal con los proyectos 

comentados y que irán en directo beneficio de los vecinos del sector de Alto Pangue.  

 

 

8.- REUNION CON EL GERENTE DE LA EMPRESA SOCIEDAD ARQUITECTURA Y 

PAISAJISMO RIO MAULE LTDA. SR. HUGO DE LA FUENTE, EL DIA VIERNES 27 DE 

MAYO, PARA VER EL TEMA DE LA EXTRACCION DE BASURA EN LA COMUNA EN 

CONFORMIDAD A LA LICITACION RECIENTEMENTE ADJUDICADA A ESTA 

EMPRESA, LA CUAL HA GENERADO MULTIPLES PROBLEMAS A LOS VECINOS Y 

VECINAS DE LA COMUNA 

 

- Se acordó en dicha reunión en presencia del Supervisor un calendario de los distintos sectores a 

recorrer diariamente, comenzando con el sector urbano los días lunes, miércoles y viernes y 

terminando el día martes, jueves y sábado y haciendo algunos sectores rurales en estos días; el día 

jueves será para terminar el sector rural. 

- Se acordó además, que los trabajadores mientras el camión iba al Vertedero en San Clemente, 

iban a recolectar la basura de los pasajes en un punto en la calle principal. 

- Se aplicarán multas si no se cumple con la programación. 

 

 

9.- GOBIERNO EN TERRENO EL DIA JUEVES 09 DE JUNIO EN LA PLAZA DE ARMAS, 

DE 9.00 A 13.00 HRS. CON LA PRESENCIA DE SERVICIOS PUBLICOS, COMO: IPS, 

SERVIU, FOSIS, PRODEMU, IND, REGISTRO CIVIL, SUBSECRETARIA PREVENCION  

DEL DELITO 

 

- Se incorporarán 3 Stand municipales como: OMIL, Registro Social de Hogares, OPD 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Informa que en el canal del sector de Los Maquis, se desmoronó gran parte del cemento, 

por lo que está perjudicando en terreno de un vecino. Solicita la posibilidad de que el 

Director de Obras haga una visita para recabar antecedentes y notificar a los canalistas. 

Agrega que esto es entre las primeras casas de Los Maquis y la Ruta 5 Sur. 

 

 Manifiesta que una vecina del sector Pangue Arriba le recordó que la alcaldesa se había 

comprometido a ir al sector. Además, le indicó que persiste el temor de los vecinos por lo 

que está pasando en el Callejón de Los Sepúlveda (al fondo en el cruce), por lo que solicita 

la posibilidad de colocar unos focos provisionales mientras se instalen luminarias. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Indica que en la Población Sur habían unas tapas de alcantarillado rotas y fueron arregladas, 

pero ahora los señores de la concesionaria Ruta 5 abrieron para estacionamiento de buses y 

esas tapas se romperán nuevamente. Solicita que se cierre el sector. 

DOM recuerda que ese sector está en administración de la concesionaria.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

 

 

 

C. David González: 

 

 Realiza denuncia, ya que cerca de su casa hay un canal de desagüe, pero el señor de la  

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1675311222831287&set=pcb.1675312702831139&__cft__%5b0%5d=AZWHsMu--yFfao_7OYY90WuldVkzUJczq9IA6-V3wuak_8wWPqyYEVLRE8PALmjmR-LOdJsgJhug8V3L1mVwrYjT7OW_0P9gK23peZP60kELil0jcGFKqFEuVUqTm-2Cxz0lR_nltNz1AuYUvU1AqT1oQBCM1TUjM0_-AY7c5gf7mg&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=1675311222831287&set=pcb.1675312702831139&__cft__%5b0%5d=AZWHsMu--yFfao_7OYY90WuldVkzUJczq9IA6-V3wuak_8wWPqyYEVLRE8PALmjmR-LOdJsgJhug8V3L1mVwrYjT7OW_0P9gK23peZP60kELil0jcGFKqFEuVUqTm-2Cxz0lR_nltNz1AuYUvU1AqT1oQBCM1TUjM0_-AY7c5gf7mg&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=1675311606164582&set=pcb.1675312702831139&__cft__%5b0%5d=AZWHsMu--yFfao_7OYY90WuldVkzUJczq9IA6-V3wuak_8wWPqyYEVLRE8PALmjmR-LOdJsgJhug8V3L1mVwrYjT7OW_0P9gK23peZP60kELil0jcGFKqFEuVUqTm-2Cxz0lR_nltNz1AuYUvU1AqT1oQBCM1TUjM0_-AY7c5gf7mg&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=1675311606164582&set=pcb.1675312702831139&__cft__%5b0%5d=AZWHsMu--yFfao_7OYY90WuldVkzUJczq9IA6-V3wuak_8wWPqyYEVLRE8PALmjmR-LOdJsgJhug8V3L1mVwrYjT7OW_0P9gK23peZP60kELil0jcGFKqFEuVUqTm-2Cxz0lR_nltNz1AuYUvU1AqT1oQBCM1TUjM0_-AY7c5gf7mg&__tn__=*bH-R
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vulcanización lo desvió con una máquina y ahora el agua se aposa en su terreno. Además 

solicita la limpieza anual del canal que realiza la municipalidad antes de las lluvias. 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 Solicita se le haga llegar el contrato y licitación del “Servicio de Barrido de Calles, 

Recolección, Transporte y Disposición Final de Residuos Sólidos Domiciliarios de la 

comuna de San Rafael”. 

Sra. Alcaldesa solicita lo haga por escrito a través de la Oficina de Partes. 

 

 Recuerda que en la sesión anterior solicitó copia del contrato de la funcionaria de Pangue 

Arriba, junto al registro de sus capacitaciones. Reitera su solicitud. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Consulta por respuesta a su carta ingresada en el mes de abril, respecto a la creación de pre 

universitario. Solicita respuesta por escrito de ese tema. 

Sra. Alcaldesa informa que se envió al Daem para su análisis y se está consultando a la 

SECREDUC para financiamiento. 

 

 Recuerda que ingresó oficio por el tema del gas y que ya salió respuesta de Contraloría y 

consulta si, en base a eso, se puede implementar esta ayuda en la comuna entregando gas a 

bajo costo najo un programa de asistencia técnica social que se implemente. Dado lo 

anterior, opina que lo que hizo Pelarco se podría replicar en San Rafael. 

Don Cristian Reyes, Abogado, aclara que lo que indica el dictamen es de manera general y 

no una respuesta específica a lo que sucede en la comuna de Pelarco. Agrega que se 

desprende que se puede desarrollar un programa social para este tema y ese tema se está 

analizando. Reitera que el dictamen no valida la práctica que está llevando a cabo la 

municipalidad de Pelarco. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Indica que frente a la escuela San Rafael, persiste el problema del agua en la calle, pero en 

otro sector y está muy peligroso. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 15 de junio de 2022. 

Finaliza la sesión a las 11:15 hrs.- 

 

 

 

 

  

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


